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物物业业掏掏钱钱在在学学校校门门口口建建安安全全栏栏
龙泉物业：只要对业主有益，就不怕花钱

“物业管理的小区越来越
多，但投诉却越来越少。”这是
济南龙泉物业公司总经理刘国
光最引以为豪的。除了物业本
身的服务外，小区成熟的业委
会、完善的联席会议制度是“制
胜法宝”。开一个会，就把小区
学生放学的安全问题解决了；
开一个会，也能把小区的“安全
大门”建好……这个简单的会
议背后，有哪些工作要做？业
主、物业、业委会这三大主体又
是如何做好“一家人”的？14日，
记者做了深入了解。

在龙泉物业办公楼，有
一个70平米左右的房间用作

“联席会议办公室”。这个物
业与业主交流倾听民意的桥
梁，为业主解决了许多难题。

14日中午，正逢学生放
学时间，泉景小学门口的学
生秩序井然地从护栏围起来
的“安全通道”回家。这条护
栏有40多米长，安全通道有
一米多宽。不少家长的车也
按顺序停在护栏外，为学生
让路。虽是放学高峰期，但是

没有出现拥堵和混乱。
这个护栏就是联席会议的

成果。两个月前，卧龙花园小区
的不少业主反映，学校门前的
卧龙路坡度很大，机动车到了
这个位置速度很快。此外，不少
家长的车辆把学校门口的路都
堵住了，孩子放学时“无路可
走”，就跑到卧龙路上，在车流
中很容易发生意外。

业主把这个消息反映到
了学校，学校却没有相关经
费。部分业主又把信息告诉了

物业公司。考虑到是学生的安
全问题，物业公司在搜集更多
业主意见的基础上，把诉求及
时报给教育、房管部门。

“问题的解决牵扯到多个
部门。联席会议能发挥相应的
作用。”济南龙泉物业公司总
经理刘国光说，经过相关部门
的协调，在区政府的组织下，
学校、办事处、教育局、房管局
等相关部门全部参与，大家沟
通认为，在学校门口设置安全
护栏是行之有效的办法，但是

相关部门经费紧张，不知如何
出资。

“我们与业主是一家人，
而不仅是服务与被服务的关
系。我们也有义务做好学生
的安全工作。”刘国光在会上

“拍板”：由物业来出资。
说干就干，会议开完后，

物业公司就到现场测量、调
研，最后花了2 . 6万元做了不
锈钢护栏，问题解决前后用
时不到一周。业主对物业的
这种效率很满意。

放学路上有隐患，物业出资建护栏

这只是联席会议制度的
一个缩影。在刘国光看来，业
主、物业从来不是对立矛盾
的关系，只有尽心为业主服
务，真正替业主着想，才能获
得更久远的生存和发展。

作为代表业主利益的自
治组织，业委会也是小区管理
很重要的角色。郭谦翔是泉景
鸿园小区业委会主任，他对小
区“三者和谐”的关系很认可。

小区目前有390多户业
主，前段时间不少业主反映
小区“敞开式”大门不是很安
全。不少散发小广告的人可
以随意出入，小区的几个业
主电动车被盗、地下室被盗，
这让不少业主对小区的安全
很是担忧。

郭谦翔说，他很快把这
个问题反映给物业公司。刘
国光当场表态，找专门人员

去小区展开调研。很快，物业
拿出了解决的办法。改造小
区大门、单元门、地下车库
的门禁系统，每名业主配发

“一卡通”。有了这个，业主
从大门到单元门再到车库，
可以轻松地通过。为了方便
小区业主出入，在上下班等
高峰时期，小区大门会定时
开放。

“我们改造的不仅仅是

泉景鸿园这一个小区。这个
问题具有普遍性，我们在管
理的秀园、仁园、智园等小
区都做了同样的改造。”刘
国 光 认 为 ，这 一 套 改 造 下
来，花费在100多万元，除了
部分是公共收益外，很大一
块是物业公司承担。“物业
不能怕花钱，也不能只想着
挣钱，只要对业主有益的事，
物业花钱决不能“手软”。

敞开式大门不安全，进门实行一卡通

文/片 本报记者 喻雯

对于龙泉物业的做法，山东明英物
业管理公司总经理张明河深表赞同。在
他管理的金泉大厦，也正是站在业主的
角度，尽心尽力解决业主的难题，也取得
了明显的成绩：小区连续几年是“零投
诉”，物业费收缴率也很高。

“业主、物业、业委会，这三者的关系
很简单，就是一家人。只有明确了这样的
观点，才有可能管好小区。”市中区房管
局物业管理科科长李树栋说，市中区新
建小区很多，房管部门是物业管理的业
主指导部门，要真正管好小区，重点应该
放在“最基层”，如何引导小区的三大主
体处理好关系，如何引导业委会发挥好
作用，防患于未然，这才是关键。

李树栋说，市中区的物业管理小区有
343家，有45个小区成立了业委会。这在全
市范围处于领先。“小区成立业委会的动
机很关键。是为了取得某种利益，还是想
为业主、为小区管理出把力。”李树栋说。

市中区房管局有关负责人称，小区
有矛盾并不可怕，与其出了问题去“灭
火”，不如把平时的管理工作做好。

专家观点

业委会发挥好作用

可防患于未然

龙泉物业花费2 . 6万元在泉景小学门口建起安全护栏，保证了学生安全。
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